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嘉田由紀子さんコーディネートで
斎藤幸平さんと滋賀県高島市へフィールドワーク
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大阪市の介護保険料は、基準額で月額8,094円。全国平均6,014円より3割以上高く、市の中では最も高い

高額になっている要因が何なのか、改めて確認し、他都市を参考に・負担能力に応じたきめ細かな保険料の設定と低所得
者への配慮、を要望。

医療通訳可能なタブレット端末の配備、3名の対応職員の配置、必要な方には診察時や事務手続きの付き添いや支払い
困難な方へは大使館への相談等も行っている。一般の方への診察平均時間の2倍の時間を費やしている。

外国人住民であることの差別的対応はないと確認できた。しかし、今回陳情が出ているという事実を踏まえ、更なる体制整
備の充実と一人ひとりに寄り添った対応を要望。

令和5年6月によりまとめられた「区政がめざす姿」※1 をもとにすすめている。

住民自治の拡充に向けては、コーディネートする職員の力量が重要。職員が政
策形成をしやすい組織づくり、身を削る改革から創る改革、職員の応援を要望。

生野区の学校再編についても、業者がきまらないことで、現在、地域、PTAも保護者も区役所も再調整にとても苦労してい
る。できる対応は最大限していただいた上で、予定変更の場合の対応も、事前に検討しておく必要がある。

成年後見人に対する報酬は利用者の財産から充当することになっている。大阪市では、預貯金残高は関係なく、本人が
負担できない理由や個別に財産や生活の状況等を確認したうえで、必要な方に助成を行っている。

報酬の助成も含め、本人の意思や思いを尊重した支援を行うことが大切。地域包括支援センター等の相談支援機関、民
生委員や福祉サービス事業者等、地域の幅広い関係機関や関係者に対して、本人の意思や思いを尊重することの大切
さをしっかりと周知し、普及啓発に努めることを要望。

　テーマは、村落共同体での水と大地にかかる資源管理、コモンと自治。濃密な時間

でした。

　武直樹は、日々地域の課題解決に向けて住民の皆さんがどのように主体的に参加参

画し、そのプロセスを通じてつながりを再構築していくかを模索しています。ソーシャ

ルワーカーとして、市会議員として地域住民と一緒に悩み、一緒に何できるか考え、一

緒にそのプロセスを歩むことにこだわっています。最近は、「この実践と研究と政策と

地方自治をどうつなげるか、実践研究としてまとめたい、次の世代につなげたい」と考

えています。今回の現地視察を通じて、こうした視点から視野を広げることができまし

た。

　嘉田さんのこれまでの研究、実践、政策について、生活の中に入り、ともに生き、と

もに学び、実現していくプロセスやストーリーが理解できました。このプロセスそのも

のが住民自治の取り組みです。 また、今回の視察に同行や研究会で報告をしていただ

いた仲間の研究者がたくさんおられ、地域や生活の中に入り一緒に研究や活動を通じ

て地域の皆さんともつながりを構築されていることがよくわかりました。さらに、琵琶

湖博物館が住民と研究と政策をつなぐ役割を大きく果たしている

ことを実感しました。 

　嘉田さんは琵琶湖博物館を作る構想のところからから関わり、知

事としてそれを実現し、研究や実践が、この博物館につながっています。 

そして、構想から、今に至るまで住民の皆さんとの相互交流を大事し

て、住民の皆さんの参加、参画で運営されてることも素敵です。

障がい福祉サービスにおいて、利用者負担額をご本人に誤って通知。サービス利用された後に、自己負担額の誤りが発覚
し、差額を利用者に請求した。市長の指示により、公平性・公正性を勘案しながら検討された。通常利用されているサービ
ス量に応じて、正しい自己負担額をお支払いいただく方向で整理し、丁寧な説明を行っているところ。

今回の市民に寄り添おうとしている対応は評価する。最初から「できない」と断るのではなく、小さな声、届きにくい声、現場
の声に耳を傾け、何ができるか一緒に考えてほしい。
ひとつひとつの相談から制度やサービスの矛盾点や課題がみえてきます。地域共生社会の実現、地域福祉の推進、多職
種協働のネットワークを目指すのであれば、相談から見えてきた矛盾点や課題について何ができるか一緒に考え、一緒に
改善や修正していくプロセスを歩んでほしい。

委員会において、質疑を行いました

民生保健委員会にて、市民からの声（陳情書）に質疑

大都市・税財政制度特別委員会にて、横山市長に質問・要望
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市長返答

武の要望

令和７年中に移転予定の保健所庁舎の改修業者が未だ決まっていないことについて

成年後見人への報酬支援について

自立支援給付等の利用者負担上限月額の決定誤りに対する対応について

住民の皆さんが行政に参加、参画できる制度や仕組み、公民協働や連携、コーディネートの在り方は？課題は？
区長権限の強化や区シティ・マネージャー制度の到達点は？課題は？

「市民病院機構による外国人住民に対して差別的取り扱いを改善してほしい」について

「大阪市の介護保険料が高い。下げて欲しい」について

今後の行政区はどうあるべきか？議論がすすんでいない。外部有識者に入って
頂き、現状分析と課題の整理をした上で、ブロック化の議論をすすめていくべき。

議員の定数削減が決定され、多様な声が届かなくなる。届かなくなった声を
どう届けるか？住民自治拡充と都市内分権の議論が必要。

複数の区を単位とする行政区常任委員会設置の議論をすすめるべき
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「にこにこいくの　ミニ子育てマップ」は、生野区内の親
子で遊びにいけるところや子育てについての相談先な
ど、子育てに支援に役立つ情報等を掲載しています。

生野区の
子育て情報マップ

開所時間     10：00～15：00
利用料金     無料
対　　象     子育て家庭の親と
　　　　     その子ども

1987年生まれ。東京大学大学院准教授。2020年
出版の『人新生の「資本論」』が50万部超のベスト
セラーとなり、英語・ドイツ語等14語で翻訳。

斎藤幸平さん

生水郷委員会のメンバーから聴き取
りとカバタ歩き。みずが湧き出すまち
針江。カバタ（川端）は各家庭から
湧き出す水を飲料や炊事日常生活に
利用しています。この日常の里山の
風景を次の時代につなげる取り組み
を続けています。

比良浜の嘉田さん橋板で琵
琶湖の水をいただく

琵琶湖博物館の中にカバタ
を再現

「つどいの広場 いらかっこ」

詳しい内容は
こちら

遊び場に困った時、
誰かと話したいと
き、ちょっと誰かと
話したいとき・・
お子さん（おおむ
ね3歳未満）と一
緒に、気軽にご利
用下さい。
武直樹も応援して
います。
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大阪市地域子育て支援拠点事業
生野区巽南つどいの広場「いらかっこ」オープン！

武直樹も

応援しています！
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初孫が産まれました
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見てね!

武直樹の2023年写真でふりかえる


